

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 14 Octubre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.124.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

11 de Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«La Opinion» halla natural que ahora, representando el Sr. Sagasta y sus compañeros el triunfo de la benignidad en los consejos de la Corona, se quejen un tanto los conservadores, pero juzga inconcebible se quejen los que se llaman liberales y demócratas.

Insiste en que no se ha modificado la ponderación de las fuerzas ministeriales; en que la composición del Gabinete es hoy la misma que lo fué al constituirse, y que hoy existe el mismo programa y un motivo más para dar carácter liberalísimo á la política de la situación Sagasta.

«El Globo» copia las reseñas que publican el «Figaro», el «Gaulois» y el «Gil-Blas», de las entrevistas celebradas por sus redactores con el Sr. Castelar.

«El Noticiero» se limita á transcribir la opinión formulada por la prensa acerca de la solución de la crisis.

El colega cree hallar en lo que dice la prensa la confirmación de sus pesimismo.

«El Liberal» examina el último Balance del Banco de España.

Opiniones sobre la crisis

En telegramas que publica «El Imparcial», se dá cuenta del juicio formulado por los Sres. Martos y Castelar acerca de la crisis.

El Sr. Martos—según esos telegramas—se muestra muy satisfecho del nuevo Ministerio, y cree que en él están perfectamente ponderadas las fuerzas de la mayoría.

El Sr. Castelar piensa que el nuevo Ministerio es algo más autoritario que el anterior. Cree que debe proceder inmediatamente á plantear las reformas ofrecidas por el Ministerio anterior, sobre todo el sufragio universal; y dice que solo así podrán ser evitadas las complicaciones que de otro modo han de sobrevenir.

Me parece que el telégrafo está en esta ocasión sobrado optimista, aunque es natural que, sobre todo el Sr. Martos, procure ocultar el disgusto que necesariamente ha debido producirle la solución de la crisis.

Sentencia de Galeote

Ante un público numeroso, en el que he visto á algunos de los médicos forenses que han declarado en el célebre proceso formado con motivo de la muerte del Obispo Sr. Martínez Izquierdo, se ha publicado hoy la sentencia recaída.

Consta dicho documento de doce resultandos y ocho considerandos.

En aquellos se declara como hecho probado que Galeote no estaba loco antes de cometer el delito, ni lo estuvo en el acto del crimen, ni lo está ahora. Y en los considerandos se afirma que el hecho constituye el delito de homicidio en el que han concurrido la circunstancia calificativa de alevosía y la agravante de premeditación. También se aprecia la circunstancia de ser el interfecto persona constituida en autoridad.

Fundado en todo esto se condena á Galeote á la pena de muerte, indemnización de diez mil pesetas á los herederos del Obispo, pago de costas y accesorias.

Con todo el respeto que me merecen siempre los Tribunales, he de decir que no me ha satisfecho la sentencia; no por las declaraciones que contiene, sino por que encuentro que el fallo no está suficientemente razonado en los resultandos y considerandos. El punto capital, el de la locura del procesado, que parece que se trata algo de ligero. Sin embargo, como el haber oído atentamente la lectura no sea acaso bastante para formar juicio definitivo, no insisto más sobre este particular, limitándome á decir que de mi opinión participaban cuantas personas he hablado de las que han oído la lectura de la sentencia.

Galeote no ha asistido.

Se me ha dicho que el sábado hubo necesidad de trasladar á Galeote á la enfermería de la Cárcel Modelo, porque se encontraba en mal estado. Parece ser que supo, no sé si oficial ú oficiosamente, el fallo recaído, y la noticia le puso fuera de sí. Dicen que comenzó á darse golpes.

La subsecretaría de Gobernación

El nuevo ministro de la Gobernación, Sr. Leon y Castillo, ha ofrecido la Subsecretaría de su departamento al director de «El Imparcial», Sr. Mellado.

Este nombramiento si llega á efectuarse será muy bien recibido por la opinión, por recaerse en un escritor tan notable como el Sr. Mellado, y particularmente por los periodistas que tienen la seguridad de que encontrarían siempre en el subsecretario al antiguo y cariñoso compañero, cosa que al presente no le sucedía.

Saldrá, pues, de la subsecretaría de Gobernación el escritor cómico, que como tal se ha conducido, y será reemplazado por el periodista ilustre, cuyos artículos se leen con admiración, tanto por la brillantez del estilo, por la clásica corrección de la frase, como por la alteza del pensamiento y la feliz oportunidad con que acierta siempre á tratar los problemas políticos en el momento más crítico.

Reciba, pues, mi cariñosa felicitación el Sr. Mellado, y recíbala también el Sr. Ministro, á quien honra esa designación.

Una visita á los reos políticos

El sábado último estuvo en la Cárcel Modelo el Sr. Figuerola, vió á los sentenciados por los Consejos de guerra, y estuvo hablando detenidamente con ellos.

Se me asegura que el Sr. Figuerola entregó 25 duros á cada uno de los sargentos, y que dió también una cantidad, aunque no han podido decirme cual, al brigadier Villacampa y al teniente Gonzalez.

Esta noticia me la ha dado persona que tiene motivos para saberla, creyéndola exacta no obstante el silencio que guarda la prensa republicana, pues me parece muy natural que el partido republicano-progresista trate de aliviar la suerte de los que por su causa van á pasar su vida en un destierro, lejos de su patria y de su familia.

Pavía, dimitido

Decía en mi carta anterior que tanto los ministros salientes como los entrantes, se hallaban muy disgustados con el general

Pavía, pero que ni el Ministerio anterior ni el actual se decidían á dimitir al capitán general, ni este se mostraba propicio á facilitar la solución.

Como quiera que el estado de ánimo del Gobierno era un hecho público, se había creado una situación un poco tirante.

Por fortuna, como ahora lejos de encontrar en Palacio los Gobiernos liberales dificultades de ninguna especie, hallan solo facilidades para cumplir su misión, en Palacio ha tenido solución esta dificultad, indicándose al Gabinete que debiendo quedar vacante la jefatura del cuarto militar de S. M., por estar acordado el nombramiento del general Blanco para la Capitanía general de Cataluña, en reemplazo del general Riquelme, podría conferirse aquel puesto al general Pavía, con lo cual se conseguiría que saliese de la Capitanía general de Madrid.

Tengo entendido que esta solución es aceptada por el Gobierno, y por tanto que el general Pavía será nombrado jefe del cuarto militar de S. M., entrando en la capitanía general de Castilla la Nueva el señor Martínez Campos.

De este modo indirecto conseguirá el Gobierno dimitir al general Pavía.

De todo un poco

Los generales Quesada y Alaminos han estado hoy en Palacio á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

Hoy se ha recibido un telegrama del director de la sucursal del Banco en Valencia, anunciando que en el término de Alfafar, en las inmediaciones de Valencia, se han descubierto en una barraca un depósito de 260 billetes falsos, de 100 pesetas, siendo detenida una hermana de un tal Mancholi, que se halla preso por resultar complicada en la causa incoada con motivo de haberse descubierto en Onteniente otro depósito análogo.

A dimitir

Sucede con lamentable frecuencia, que los Gobiernos colocan al frente de ciertos ramos de la pública administración, á personas cuyo talento político puede ser indiscutible, pero que carecen en absoluto de aptitudes para desempeñar ciertos puestos que exigen más que nada ciertos conocimientos técnicos, tomada la palabra en su más lato sentido.

Esto precisamente ocurre en los momentos actuales con el servicio de Comunicaciones. Nadie niega que el Sr. Mansi tenga talentos pero en cuanto á sus aptitudes para el cargo que desempeña, la voz unánime del país asegura que son nulas. ¿No estaba mejor en Penales?

Hace unos días que el ilustre abogado Sr. Isasa se disponía á marchar á Granada á donde era llamado á asuntos de su profesión. Dilatado el plazo en que tenía que presentarse en aquella capital, se le expidió un telegrama avisándole para que suspendiera el proyectado viaje.

El despacho telegráfico, fué depositado en Granada á las 8 de la mañana, y á pesar de eso á las 9 de aquella noche aun no la había recibido el destinatario. A consecuencia de este incomprensible retraso, el Sr. Isasa partió llegando hasta Córdoba en cuyo punto recibió un telegrama de su

familia en que se le participaba el aplazamiento del asunto, volviéndose entonces á Madrid, después de un viaje costoso molesto é inutil.

No se crea que estas cosas son raras, sino que desgraciadamente están en una inmensa mayoría.

Por tantas veces repetidos no citamos los abusos de que en este sentido nosotros mismos hemos sido víctimas.

Resúmen: que el país verá con sumo gusto el reemplazo del Sr. Mansi.

Los indultados

Esta mañana llegaron á Cadiz el brigadier Villacampa, el teniente Gonzalez y los cuatro sargentos condenados á muerte por la última intentona é indultados después por la reina. Esta tarde han sido conducidos por el crucero *Navarra* con dirección á Fernando Póo en donde van á extinguir la conmutación de la pena que les impuso el Consejo de Guerra.

«La Iberia»

Se ha confirmado la noticia de que este periódico ha variado de empresa. Dicen que el antiguo propietario lo ha cedido por 25.000 duros. El nuevo redactor en jefe lo será el joven é inteligente periodista don Rafael Comenge.

Por patriotismo

A estas horas apesar de haberse dicho lo contrario, ni uno solo de los funcionarios del Estado ha presentado su dimisión. Esto trae un poco contrariado al gobierno que necesita puestos para llenar compromisos. No hay dimisiones, pero habrá cesantías.

El Sr. Montero Rios

Acaso mañana puede ser más explícito, pero no quiero cerrar esta carta sin deslizar en pocas palabras los motivos en que ha fundado el ex-ministro de Fomento su salida del gabinete que no es ciertamente por haber disentido de sus compañeros al tratar de la cuestión de indulto. El Sr. Montero era partidario de que el ministerio todo negase el indulto, alejando solo la gloria á la reina de salvar la vida á los condenados, por que entiende que las leyes se han de cumplir para que sean respetadas. Lo que le movió á dimitir y luego insistir en su resolución es el no estar de acuerdo ni con el general Jovellar ni con el ministro de la Guerra actual en punto á los medios de evitar las insurrecciones ni en las reformas que tenía en cartera el Sr. Jovellar, ni en el criterio del Sr. Castillo sobre asunto tan importante.

El Sr. Cánovas del Castillo

En el expres de Francia llegó esta mañana á Madrid. Le esperaban en la estación toda la plaza mayor del partido conservador, contándose entre ellos los ex-ministros pertenecientes á dicho partido y cuantos han ocupado altos puestos y también estaban los comités conservadores, sumando cuatrocientas ó quinientas personas, que llenaban por completo los andenes.

Al apear el Sr. Cánovas, no hubo vivas ni cosa parecida. Fué simplemente un recibimiento respetuoso al ilustre jefe del partido conservador.

Esta tarde fueron á su casa los Sres. Silvela, Toreno y Villaverde dándole cuenta de la conducta seguida por el partido y de las declaraciones de los periódicos del mis-

mo con motivo de los últimos sucesos habiéndolo aprobado totalmente el Sr. Cánovas.

Como la prensa ha dicho estos días que la modificación del gabinete en sentido conservador acentuaría la benevolencia de los amigos del Sr. Cánovas he procurado informarme y he podido oír de labios de los Sres. Toreno, Silvela y Villaverde, que forman algo así como una comisión ejecutiva para los asuntos del partido conservador, que es precisamente todo lo contrario; que después de los últimos sucesos el partido conservador combatirá energicamente la política del gabinete Sagasta, porque ha dejado abandonada á la monarquía y estará resueltamente al lado de los que defiendan el orden y la dinastía.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Bulgaria

De día en día se tornan los asuntos de Oriente más intrincados y por lo mismo de más difícil solución.

Rusia parece dispuesta á todo trance á imperar como árbitra en Bulgaria para ir de ese modo alargando el puente que desde el Cáucaso, lleve á los ejércitos del czar pasando á salvo los Balkanes, hasta la misma Constantinopla.

No son un secreto para nadie las ambiciones de Alejandro II de Rusia, que pretendiendo recordar á Napoleon aspira á reunir bajo su cetro, el imperio más ó menos directo de la Europa, y la absoluta soberanía en todo el territorio que al Sur de sus dominios colocó la naturaleza.

Plúgele á la suerte colocar el cetro del imperio ruso en manos ambiciosas, que apoyados de la inteligencia de un hombre superior—Giero,—se proponen realizar grandes cosas, pero los tiempos han cambiado y á la pequeñez de miras de los antiguos diplomáticos reemplaza hoy un elevado criterio que en un momento dado pueda ligar á toda una raza, para oponerse á los progresos de una nación poderosa.

Dikson.

TELÉGRAMAS

París 12.—Sofía.—De los 590 diputados que debían elegirse, 420 son favorables á la Regencia. Han sido elegidos 20 candidatos partidarios de M. Zankoff. Se ignora aun á qué partido pertenecen los ciento cincuenta restantes, y no se sabe tampoco si ha sido elegido M. Karaveloff.

El agente de Rusia ha entregado al gobierno búlgaro tres notas, en la primera de las cuales censura enérgicamente por orden del general Kaulbars la circular en que se prohíbe á los extranjeros inmiscuirse en las elecciones; en la segunda se declaran ilegales las elecciones, y en la tercera se protesta con energía contra el ataque de que fué objeto el consulado de Rusia por parte de la multitud. Estas notas se han comunicado á los representantes de las potencias.

El gobierno se propone no contestar á estas Notas.

París 11.—Sofía.—Esta mañana se han presentado en el consulado de Rusia 150 campesinos para preguntar que conducta han de observar en las elecciones. M. Nelidoff se ha asomado á la ventana y al verle la multitud ha prorumpido en gritos de «¡Viva Rusia!». M. Nelidoff ha recordado la comisión conferida al general Kaulbars y ha añadido que Rusia ha declarado ya que consideraría nulas las elecciones.

Los campesinos se han dirigido entonces á los colegios electorales, en donde han dicho que habían venido á suspender las elecciones porque las reprueba Rusia. Se

les ha rechazado. Muchos de ellos han caído escalera abajo y han sido pisoteados por los electores, los cuales los han perseguido á pedradas y á palos. Los campesinos heridos están en el consulado de Rusia. Son en número de cinco ó seis y la mayor parte de ellos tienen heridas en la cabeza. El cónsul ruso en persona les ha prodigado sus cuidados. M. Nelidoff se dispone á recorrer los colegios electorales.

MAHON 14 OCTUBRE DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

La solución de la crisis ha causado alguna sorpresa, y es apreciada en los círculos políticos de Madrid de diversas maneras. Los demócratas se sienten lastimados, porque dicen que la salida del Sr. Montero Rios no se compensa con la entrada del Sr. Balaguer en Ultramar, y temen que el Sr. Navarro y Rodrigo no acepte los planes y reformas del anterior ministro de Fomento.

En cambio, los elementos conservadores se muestran relativamente satisfechos, no solo porque el Sr. Alonso Martinez ha cedido al fin y ha triunfado, sino porque esto significa, en su sentir, que el señor Sagasta, á quien todos suponían inclinado á la izquierda, ha virado en redondo y tomado puerto de refugio en la derecha.

Es lo menos malo que ha podido hacer. Y si esto significa que ha llegado la hora de las rectificaciones, de hacer gobierno de verdad y de imponer las leyes á los que las violen, nos felicitaremos de que la fortuna le ayude estos propósitos.

La prensa ministerial se esfuerza en demostrar que nada ha variado, que el nuevo ministerio significa lo mismo que el anterior.

«El actual gobierno, dice «El Correo», será continuador de la política del anterior; pues si bien es cierto que á ciertas ingratitudes y audacias, después de lo ocurrido, pudieran quizá oponerse más firmes temperamentos de gobierno, esto, si se realiza, no ha de modificar el sentido reformista y la significación propia, precisa y originaria del partido liberal, que es lo esencial en la vida y carácter de los partidos políticos.»

Pero la prensa republicana no se deja convencer «El Liberal» llama disparatadas las soluciones que la recomposición del gabinete representa, y dice que «marchándose del gabinete el Sr. Montero Rios, y continuando en él el Sr. Alonso Martinez, queda rota la unión de las fuerzas que forman el partido liberal, y queda rota también la fórmula famosa que servía á este de programa. La tendencia conservadora—añade «El Liberal»—triunfa. La tendencia democrática ha sido vencida.»

«El Globo» escribe que «sobre que el vino no tiene nada de fuerte, todavía nos lo dan aguado», y añade: «Al plantearse la crisis, dados sus fundamentos, fué opinión general que se resolvería en sentido democrático, caso de que la combinación se extendiese más allá de los ministerios de la Guerra y Marina.» «El Globo», después de esto, se dá por muy poco satisfecho de la solución de la crisis, y dice: «Tenemos un ministerio que pudiera llamarse constitucional histórico, sin la presencia del Sr. Alonso Martinez; pero formado por aquellos constitucionales históricos que vienen desde hace años inclinándose más á la derecha.»

«El Imparcial» ha recibido telegramas fechados en la capital de Rumania, con interesantes noticias sobre la complicada cuestión búlgara. De estos despachos se desprende que en Sofía reina una gran agitación, y se acusa á los consulados de

Italia y de Inglaterra de ejercer su influencia en el ánimo de los enemigos de Rusia para hacer manifestaciones contra esta potencia.

Para animar á los patriotas, les dicen que no tienen nada que temer, porque la ocupación de Bulgaria por Rusia es imposible, y que todas las potencias se arman para impedirlo. Asegúrase que en Bucharest, tropas hostiles al gobierno de la regencia han ocupado la estación central de telégrafos en Biela y han cortado toda comunicación con Sofía. El prefecto de Rústchuk ha desaparecido, con el objeto de que al llegar el general Kaulbars á aquella ciudad, no tenga autoridades á quien dirigirse.

Kaulbars, recibiendo una diputación de notables del comercio, había declarado solemnemente tener encargo del czar para manifestar que Rusia jamás hará de Bulgaria una provincia rusa, y habiendo dicho los delegados que temen las imposiciones del gobierno actual, añadió Kaulbars que por esta razón tenía certeza de que las elecciones próximas no serán libres y no podrán responder á la verdadera voluntad del país.

Explicando la oposición de Rusia á los planes de algunos agitadores búlgaros, renovó Kaulbars su afirmación de que el czar no consentiría que fuese elegido para la autoridad suprema ningún miembro de la familia de Battenberg, aunque el grado de parentesco con Alejandro fuera lejano. Dijo además á la diputación del comercio que la regencia defrauda con diarias promesas los designios de Rusia, que no son otros que poder saludar un día á Bulgaria como un país amigo, reconstituido y libre.

Gaceta

Un hecho

El que vamos á narrar demostrará la necesidad de poner más cuidado en la conducción de reses vacunas por los caminos y sitios públicos.

Tres de estos vecinos iban de paseo el domingo último por la carretera general de Mahon á Ciudadela, y al llegar un poco más allá de la alfarería de D. Ambrosio Carabó, apercibieron un buey conducido de una cuerda por un mozalvete de unos 15 años.

Sospechando los amigos que el animal no era manso, para librarse de sus cuernos saltaron á la cuneta de la cantera. Al llegar la res frente á ellos, le dió por acometerles, viéndose en grave aprieto el más anciano para salir ileso del trance.

Mientras estos apuros pasaban los amigos, el cortante dueño de la bestia, la seguía á cierta distancia, muy tranquilo, sin calcular que las fuerzas del aludido mozo no eran suficientes para evitar lances como el que acabamos de referir á grandes rasgos.

Nos parece que lo dicho basta para convencer á quien corresponda, de que ya es tiempo de dictar serias medidas para la conducción de tales brutos peligrosos por la vía pública.

Suicidio

A las seis de esta mañana se ha suicidado disparándose un arma de fuego en la sien derecha un vecino de la calle del Castillo.

Se han constituido en el lugar del suceso las autoridades judicial, civil y local, instruyéndose por la primera el correspondiente sumario y disponiendo fuera trasladado el cadáver á la sala de autopsias en donde deben practicarle mañana la disección anatómica los facultativos Sres. Seguí y Michel y Ferrer y Aledo.

Cuarenta horas.

Mañana, sábado y domingo se celebrarán con la pompa y solemnidad de costumbre, las cuarenta horas que la Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen dedica anualmente á la mística Doctora, gloria de España, Sta. Teresa de Jesús.

Abundancia de vino

Leemos que lo que va de la presente campaña comercial ya han salido del puerto de Felanitx más de doscientos mil cuartines de vino de la presente cosecha; apesar de lo cual quedan completamente llenas las bodegas y lagares de aquella población.

Otro tanto sucede poco más ó menos en los demás pueblos de la isla vecina en donde se cultiva la vid.

Real orden

Se ha declarado de real orden que los delegados de Hacienda están facultados para practicar personalmente visitas relativas al impuesto del timbre cuando lo consideren conveniente.

Recuerdo

Debemos prevenir á los que no hayan presentado documentos á la liquidación del impuesto de derechos reales que el 1.º de Noviembre próximo termina el plazo concedido por la ley para la exención de multas.

Salida

Hoy ha salido de Palma para su Diócesis el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela D. Juan Maura, acompañándole la admiración general y las bendiciones de todo el pueblo mallorquin, que siente perder á tan ilustre hijo.

El tiempo y la higiene

En la época del año en que nos encontramos conviene mucho vivir prevenido.

Esta es la estación por excelencia, de las variaciones meteorológicas y de los cambios bruscos é imprevistos de temperatura.

Y como, á proporción que ésta desciende, va disminuyendo el sudor, y el tegumento está cada día más expuesto á la acción repercusiva del aire frío, que rechaza la sangre de la periferia hacia el interior del cuerpo, con grave peligro de las entrañas más nobles, amenazadas de impulsos congestivos, las precauciones que deben tomarse en general son claras é invariables.

En primer lugar, conviene vestirse interiormente de algodón y mejor de lana, sobre todo la mitad superior del cuerpo y miembros torácicos, usando un calzado de abrigo y de doble suela, para guardar los pies de la humedad que las lluvias que, no suelen faltar en la presente estación en nuestra zona, mantienen de continuo en el piso de las calles y paséos.

Además, desde el caer de la tarde en adelante, no puede excusarse ya el sobretodo y demás prendas de abrigo, mayormente á la salida de los cafés, teatros, reuniones, etc.

La alimentación será bastante suculenta, y bien promediando la carne con las verduras, con objeto de facilitar el libre movimiento del vientre que en esta época, más que en otras, importa que ande suelto. Aumentese, asimismo, el índice de las bebidas alcohólicas, y dese la preferencia á las estimulantes y aromáticas (café, té, yerba buena).

Conviene evitar el quietismo, paseando todos los días, ó imponiendo al cuerpo algún ejercicio al sostenido.

Los niños deben recogerse temprano.—
Dr. Veritas.

Visita

En el vapor-correo del lunes llegó á Palma D. Enrique Fiol, jefe de Telégrafos de la estación central, con objeto de pasar una temporada en su país natal.

Fallecimiento

El reputado agente de negocios, D. José Fullana, natural de Mallorca, ha fallecido en Madrid. E. P. D.

Pasajeros

En el vapor «Puerto-Mahon» ha llegado la compañía de zarzuela que debe actuar en el Teatro principal en la próxima temporada, que empezará probablemente en la semana entrante.

Húngaros

En el propio vapor ha venido la compañía de húngaros, que trae monas, burros y cuatro osos con las cuales se proponen dar algunas funciones.

Espectáculo

El que tendrá lugar el sábado por la noche en el Teatro será en extremo variada pues además del Sr. Cayetano (hijo), y la compañía de gimnasia-acrobática que dirige el Sr. Riera, tomará parte el Sr. Aixersch, conocido en los centros de recreo de esta ciudad por sus trabajos equilibristas ejecutados con aplauso de la concurrencia.

No dudamos se verá concurrido nuestro coliseo.

Condenacion

Según la «Gaceta de la Cruz», de Berlin, el Papa ha escrito al arzobispo primado de Toledo encargándole que de órdenes al clero y á los capellanes del ejército para que apoyen á la Reina Regente y para que condenen desde el púlpito el delito de sedicion.

Noble y barata publicacion

Cada día alcanza más favor entre las damas el periódico «La Ilustracion de la mujer» y «Revista de modas y salones», revista quincenal de literatura, ciencias y bellas artes, consagrada exclusivamente al bello sexo.

Además de los artículos doctrinales, poéticos, cuentos, leyendas, novelas, revistas científicas y artísticas, encuéntrase en dicha notable publicacion una verdadera crónica de modas y salones, y los suscritores reciben importantes regalos, como preciosos figurines iluminados, grandes pliegos de patrones de trajes y ropa blanca, magníficas láminas de gran tamaño, etc.

Se suscribe en esta imprenta.

Habana

El mercado de la Habana presentaba el siguiente aspecto el día 18 de Setiembre. — Durante toda la semana continuó la actividad que se empezó á sentir á fines de la semana anterior. Las operaciones realizadas fueron importantes; y los precios mejores. El mercado cerró firme.

Oro español, del 227 al 227 1/2. Cambios, firmes.

Vapores-correos

Quedan anunciadas las siguientes salidas:

El día 20 del puerto de Santander y el 21 de la Coruña para Puerto-Rico, Habana y Veracruz el vapor *Ciudad de Santander*.

—El día 30 de Cadiz para los espresados puertos el vapor *Antonio Lopez*.

—El 1.º de Noviembre saldrá de Barcelona para Manila y escala, el vapor *S. Ignacio de Loyola*.

Lotería

Mañana viernes se cierra el despacho de billetes del sorteo de la lotería nacional que debe celebrarse en Madrid el sábado 16 del actual:

Premio mayor, 140.000 pesetas; Precio del billete entero, 50 pesetas; Precio de la fraccion ó decimo, 5.

Paseo

Programa que ejecutará esta noche en el paseo de Isabel II la música de Filipinas.

- 1.º Paso doble, Bocaccio por Soupé.
- 2.º Mazurca, Concha por Santos.
- 3.º Danza, de Bacantes por Gounod.
- 4.º Ingenua, Gavotte por Ardití.
- 5.º El Mango, Danza por Milpages.

Baile

El domingo próximo es el último de la temporada que da en sus salones el casino El Isleño, pues debiendo llegar en breve la compañía de zarzuela que debe actuar en el teatro de dicha sociedad, volverá á reanudarse para los danzantes tan amena diversion despues de terminada la funcion dramática que debe darse los domingos y dias festivos.

Pronósticos

El astrónomo D. Manuel Lapedra, cuyos pronósticos obtienen por lo general confirmacion, ha publicado el siguiente para el mes actual:

Imperarán los nublados con buena temperatura en la primera decena; del 12 al 20 un brusco cambio producirá lluvias en toda la península española y en las costas de la Gran Bretaña; en las del Norte de la península ibérica grandes tempestades, finalizando los penúltimos dias del mes con frios, próximos á la congelacion é inundaciones en algunas comarcas de Francia, y grandes nevadas en los distritos montañosos de Europa.

Pasajeros

Los llegados en el vapor-correo *Puerto-Mahon* son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Antonio Vivó esposa é hijo, José Mercadal, Francisco de Olives, José Sicre, Enrique Romen, Leon Ruso, Isidro Pijnar, Alejandro Pons, Jaime Tolosa, Lorenzo Pradera, Antonia Prats, Manuel Zarzuela, Antonio Carnet, Miguel Vives, Martin Valls, José Nin, Ramon Roloch y dos hijos, Antonio Sanchez, María Olivar, Francisco Beltran, Nicolás Pons, José Bauxa, José Gomez, dos individuos de tropa, Catalina de la Torre, Pedro Valldeperas, Enrique Lloret, Juan Ferrunola, José Palmada, Euleterio Seguro y señora, Enrique Martí, Bernarda Viada y madre, Amalia Sandoval y criado, Sebastian Valldeperas, Casimiro Monserat, Josefa Domenech, Luisa Sanchez, Teresa Pons, Antonia Sarmandí, Miguel Aguiló, Jaime Girones, Ramon Homs, Francisco Seguí.

DE ALCUDIA

D.ª Magdalena Lliteras, Margarita Lluy, María Brunet, Juan Puig Domenech, Pedro Alcover, Lorenzo Pons, Bárbara Bauzá, Lorenzo Galmés y 2 niños, Francisco Pons y un niño, Margarita Bauzá, Antonio Mascaró, 4 familias de ambos sexos formando un total de 24 personas entre ellas 10 niños menores húngaros.—Total 89.

Circular

En virtud de circular que publica la «Gaceta», la direccion general de Contribuciones ha resuelto que á tenor de la ley de 2 de Agosto último, sólo tienen derecho á los beneficios de la condonacion de multas por derechos reales y á la relevacion del

pago de intereses de demora, los documentos otorgados con anterioridad á la publicacion de dicha ley y cuyo plazo reglamentario para hacer la citada presentacion hubiese tambien vencido en dicha fecha.

La rata fantasma

En un pueblo de Sajonia va á verse ante los tribunales una causa curiosa.

Habian invadido las ratas la casa de un habitante.

Consiguió este cazar vivo á uno de sus voraces enemigos y tuvo la ingeniosa idea de colgarle una campanilla y dejarlo en libertad.

La rata, en cuanto se vió libre, corrió á su madriguera en busca de los suyos, que espantados de la campanilla, abandonaron para siempre la casa.

Pero héte aquí que un vecino á quien no se ocurría explicacion real de aquel incesante campanilleo, dió en asustarse y en no dormir, aterrorizando tambien á toda su familia.

Trascurrió mucho tiempo, hasta que la indiscrecion de una criada le enteró de la clase de aparecidos que tocaban la campanilla en la casa inmediata.

Entonces, ya tranquilo, demandó á su vecino acusándole de ruidos á deshoras producidos por su estratajema.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 13.—12:40 t.

El Sr. Montero Rios se encuentra algo indispuesto.

El cura Galeote afirma que rechazaría el indulto, diciendo: «quiero morir inocente como Jesucristo, en un afrentoso patíbulo.»

Madrid 13.—1:45 t.

El general Blanco, jefe del cuarto militar de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, ha sido nombrado Capitan general de Cataluña.

El general Primo de Rivera almuerza en Palacio.

Se asegura que el Sr. Rodriguez Arias insiste en declinar la cartera de Marina.

Madrid 13.—10 n.

El ex-ministro de la Gobernacion, D. Venancio Gonzalez, ha marchado á Lillo, pueblo de su naturaleza, en donde se propone descansar por algunos dias de las fatigas y reponer su quebrantada salud.

Es inexacto que los diputados republicanos proyecten celebrar algunas reuniones y publicar un programa, pues las declaraciones que juzgan convenientes, las harán en las Cortes.

Madrid 13.—10:40 n.

El Sr. Cánovas del Castillo asistió al Círculo de su partido, en donde ha cambiado sus impresiones con los conservadores de importancia. Examinaron las reformas anunciadas por el Gobierno, y, con arreglo á la integridad de sus principios, acordaron combatir las y mantener su protesta por los últimos sucesos.

Madrid 13.—10:45 n.

La ponencia de las reformas militares correrá solamente á cargo del ministro de la Guerra, general Castillo, sin el concurso de otros individuos del Gabinete.

Los Sres. Gonzalez, Montero Rios y Gamazo han reiterado su apoyo al Sr. Sagasta, habiéndosele ofrecido para sostener los debates parlamentarios.

Madrid 13.—10:50 n.

El Sr. Rodriguez Arias ha presentado esta mañana sus respetos á S. M. la Reina-Regente.

La conferencia que el general Primo de Rivera ha celebrado con doña María Cristina versó acerca de las reformas que conviene introducir en el ejército, para corregir las deficiencias y los males que en él se notan, y colocarle en ventajosas condiciones.

Madrid 14.—1:15 mda.

El Consejo de Ministros ha durado tres horas, habiendo tratado extensamente de las reformas militares.

El Sr. Rodriguez Arias no asistió al mismo.

Se acordó levantar mañana el estado de sitio en esta Córte.

Madrid 14.—11:30 m.

Se ha encargado á los fiscales que persigan á los autores de ataques á la Monarquía.

El general Pavía continuará en el cargo que desempeña.

El general Kaulbars ha anulado las elecciones verificadas en Bulgaria.

Madrid 14.—11:45 m.

«El Imparcial» aconseja al Gobierno que realice inmediatamente las reformas prometidas, á fin de que la vuelta de los conservadores al poder no le sorprenda como le acaeció la otra vez.

Madrid 14.—1:30 t.

Los ministros guardan mucha reserva acerca de lo acordado en el Consejo que se ha verificado bajo la presidencia de S. M. la Reina-Regente.

Se ha firmado el nombramiento del general Blanco para la Capitanía general de Cataluña, y la anunciada combinacion de magistrados.

Terminado el Consejo, los ministros se reunieron en la Secretaria de Estado.

Madrid 14.—1:45 t.

«El Globo» advierte al Gobierno que si por complacer á los conservadores no establece el sufragio universal, éste vendrá con estruendo, impuesto por las circunstancias.

Madrid 14.—2:15 t.

El Consejo de Ministros celebrado hoy ha acordado que las reformas militares no se hagan por decretos sino por leyes votadas en Cortes.

El rey Guillermo se encuentra algo más aliviado de la enfermedad que le aqueja.

Seccion comercial

Barcelona 13.—5'17 t.

4 por ciento int.	62'900
4 por ciento Exterior.	63'900
4 por ciento amortizable.	77'500
B. H. de Cuba.	94'000
B. Hispano Colonial.	00'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	35'620
F. C. del N. de España	82'500
Orenses	11'500
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'000
F. C. de Medina a O. y Vigo.	34'000
Id. Almansa.	00'000
Id. Norte	00'000
Carpetas liberadas.	89'000

Madrid 13.

4 p. Interior.	62'650
4 p. amortizable.	77'200
B. Hipotecarios de Cuba.	93'800

CAMBIOS

Barcelona 13.

Londres 90 dias fecha	47'20
Paris 8 dias vista	4'94
Marsella 8 dias vista	4'94

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Calixto papa y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Mañana, fiesta de la Ilustre Española Doctora Sta. Teresa de Jesus. Se celebra en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen con solemnes Cuarenta Horas que dan principio á las 6 de la mañana con procesion de costumbre y misa meditada, practicándose el mes de Octubre en honor del Smo. Rosario. A las 10 la misa mayor solemne, publicando las virtudes de la Santa Mística el propio Rdo. Sr. Cura-párroco. Por la tarde á las 3 Trisagio, meditacion y estacion: A las 5 solemnes Laudes despues sermón á cargo de D. Antonio Pons pbro. terminando con motetes y solemne reserva.

Sábado, tambien se manifestará á las 6.

La devocion del mes de Octubre consagrado al rezo del Santísimo Rosario conforme la intencion y mandato de Su Santidad Leon XIII, se practica por la mañana á las 6 en las iglesias de S. José y Concepcionistas y á las 6 y media en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen: por la noche en las parroquias de Sta. María y san Francisco de Asis, y en todas ellas con exposicion de S. D. M., Rezo, meditacion y letrillas cantadas por la Comunidad y escolanías respectivas.

Santo de mañana

santa Teresa de Jesús vírgen y fundadora.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 13.—De Cagliari Corbeta Italiana «Anastasia» cap. Sr. M. Titonietti con 10 trip. y carbon.

De Barcelona barca italiana Angelo cap. Sr. M. Casletti con 10 trip. 1 pasag. y carbon.

El 14.—De Barcelona vapor-correo Puerto-Mahon cap. D. José Pons con 89 pasajeros 24 tripulantes efectos y la correspondencia.

Despachados el 14.—Para Ciudadela polacra-goleta Cabo Menorca patron Juan Femenias con 7 trip. y efectos.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina accidental de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que en cumplimiento á lo ordenado por el Excmo. Señor Capitan General de Marina del Departamento de Cartagena en superior y respetable oficio 6 del corriente, se reitera enérgica y severamente la prohibicion de emplear en la pesca, la dinamita y toda sustancia explo-

va, así como envenenar ó enturbiar las aguas, bajo la multa de 40 á 160 pesetas á los infractores de primera intencion y á los reincidentes se les aplicará las penas prevenidas en las Ordenanzas de pesca y por los Tribunales competentes.

En su virtud, quedan desde hoy mas accentuadas, las órdenes rigurosas que he dictado á los individuos de mi jurisdiccion para perseguir con constancia á los infractores y además encargado lo conveniente por conducto de la Delegacion Especial del Gobierno de S. M. en esta Ciudad, á los Cuerpos de la Guardia Civil y Carabineros para perseguir y Capturar á aquellos.

Lo que se hace público por medio de este Edicto, para que llegue á conocimiento de los delincuentes.—Mahon 12 de Octubre de 1886.—Angel M.º Bocio.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 16 de Octubre.

Ha de constar de 32 mil billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1630, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
24 de 3.000	72.000
1.400 de 500	700.000
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 pest. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas.	49.500
2 aprox. de 5.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 3.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

1630 1.168.000
Mahon 8 de Octubre de 1886.—
El Administrador, P. Hernandez.

Pulsera

El Domingo último se perdió una de oro para niña en el paseo de Isabel II. La persona que la haya encontrado puede presentarla en esta imprenta y será gratificada.

B. MORANTE

MARMOLISTA

ANCHA N.º 51.—BARCELONA
Se construyen lápidas sepulcrales, panteones, etc., etc.
CASA FUNDADA EN 1854
Admítense encargos calle Cifuentes número 8, Mahon.

EL ÚLTIMO AMOR

Esta magnífica obra, ricamente encuadernada forma parte de la biblioteca Salvatella.
Véndese á 3 pesetas en la librería de G. Bals calle Hannover 33.
En la misma librería se hacen toda clase de sellos y timbres de goma, metal, madera, acero, etc. etc.
Tambien se hacen toda clase de dibujos para bordados.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaça del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando interes s.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere verla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas. Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

VINO TINTO DEL PAIS

puro y sin mezcla de vino forastero

Véndese desde medio cuarter en adelante á precio económico en

EL ARCA DE NOÉ

2, Hannover, 2

MAHON

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS

Indispensable en toda casa de familia

Dos ediciones quincenales

EDICION ECONOMICA

24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas, y niños; ropa blanca, mantillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc., y además toda clase de labores, de Señora. 12 hojas de patrones trazados conteniendo además infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc.
Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 3'50; Seis meses Ptas 6'75; Un año Ptas 13.
EDICION DE LUJO

Contiene los mismo elementos que la Edicion económica y además 36 figurines iluminados al año.

Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 5'75; Seis meses Ptas 11; Un año Ptas 21.

Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdaguer.

Números de muestra gratis.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

AGENCIA DE ADUANAS

DE

SINTES Y TRAVERÍA

Pórticos de Xifré núm. 6 bis

BARCELONA

REPRESENTANTES EN MAHON

Sintes y Cardona.

Dichos Señores se encargan de recibir en Barcelona los géneros que deben remitirse á esta, conforme lo han venido verificando hasta hoy la disuelta sociedad Sintes y Orfila.

CERNEDERO para vender.

Hay uno de unos 17 palmos de largo en la calle de Gracia núm. 126, sociedad «La Moralidad.»

ECONOMÍA

QUITA MÁSCARAS

Tresperdosus (piedra) de buena calidad, llevados á domicilio, se venden á 4 pesetas la docena; las demas piedras á precio arreglado.

En casa de Miguel Carreras, San Gerónimo 18.

LECHE DE BURRA

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé número 23.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se venden en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

AVISO

En la calle Nueva núm. 35, se confecciona toda clase de prendas pertenecientes al ejército y Marina como igualmente toda clase de ropa blanca á precios módicos.

DEPÓSITO DE CARBONES MINERALES

Clases

Cardiff superior para vapor.
Fragua de 1.ª de mucha fuerza.
De llama, propio para coladas.
Cok, clase 1.ª muy económico.
Id. que reditúa del gas.
Para precios y encargos tanto para esta plaza como para los pueblos del interior pueden dirigirse á la Agencia de Sintes y Cardona, muelle y calle Nueva n.º 24.

Flor de trompetilla

Se desea comprar una partida. En esta imprenta informarán.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y dias festivos en la calle del Rector n.º 20.

BUÑUELOS

Los habrá de ensaimada á 20 céntimos libra, todos los domingos y fiestas en casa de las Ciudadelanas calle Cos de Gracia n.º 95.

BUÑUELOS

Los habrá los Domingos y fiestas á 16 céntimos de escudo la libra.
MIEL á 2 rs. vn. libra.
Calle de S. Jorge 18 casa de Juana Fortuñy.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y dias festivos á 16 céntimos de escudo la libra: de ensaimada á 20. Calle del Castillo, 79.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y fiestas á 16 céntimos de escudo la libra, en la calle de al Infanta número 35.

TEATRO

EXTRAORDINARIA FUNCION para el Sábado 16 Octubre

Á LAS 8 DE LA NOCHE, DADA POR EL ILUSIONISTA ENRIQUE CAYETANO, HIJO, EN UNION DE LA CÉLEBRE COMPAÑIA GIMNÁSTICA QUE DIRIGE EL SEÑOR VICENTE RIERA.

El programa se dará á conocer en breve á nuestros lectores. Las experiencias que en esta funcion presentará Enrique Cayetano serán variadas á las de la funcion anterior, lo mismo que los de la Compañía Gimnástica.

Las BEBIDAS GASEOSAS

Guía manual del fabricante, volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á todas las personas que quieran dedicarse á esta lucrativa industria. Se vende en las principales librerías y en casa del autor HERMANN LACEPELLE, J. Boulet y Cia. sucesores, 31, rue Boinod, en París (anteriormente Faubourg Poissonnière 144).
Precio 5 francos.

